



El directivo de Enagás, Abel Enríquez, dirigirá la Red Europea de Operadores de Redes de Hidrógeno

Enagás refuerza su liderazgo en el sector europeo del hidrógeno con este nombramiento clave en la *European Network of Network Operators for Hydrogen* (ENNOH)

Enagás Infraestructuras de Hidrógeno también estará representada en el Consejo de ENNOH por Luis Ignacio Parada, Director de Política Energética y Regulación de la UE en la compañía

Madrid, 12 de diciembre de 2024. El Gerente de Asuntos y Organizaciones Europeas de Enagás, Abel Enríquez, ha sido nombrado Director de la Red Europea de Operadores de Redes de Hidrógeno, la *European Network of Network Operators for Hydrogen* (ENNOH), por sus siglas en inglés. Enagás refuerza su liderazgo en el sector europeo del hidrógeno con este nombramiento clave.

Con el objetivo de desarrollar los trabajos preparatorios necesarios para que comience la red de operadores europeos en la segunda mitad de 2025, se ha creado la Asamblea General Constitutiva de esta asociación, que ha aprobado este nombramiento y ha elegido como Presidente a Christoph vom dem Bussche, Director General del transportista alemán GASCADE.

ENNOH contará con un Consejo de 17 miembros y Enagás Infraestructuras de Hidrógeno, filial dedicada al desarrollo, construcción y operación de infraestructuras de transporte y almacenamiento de hidrógeno, estará representada por Luis Ignacio Parada, Director de Política Energética y Regulación de la UE en Enagás.

Creado por mandato legislativo europeo, la misión principal de ENNOH será promover el desarrollo y el correcto funcionamiento del mercado interno del hidrógeno y facilitar los flujos transfronterizos. La asociación se enfocará en asegurar la gestión óptima, la operación coordinada y la evolución técnica adecuada de la futura red europea de transporte de hidrógeno.

Las funciones y tareas de ENNOH están incluidas en el Paquete Europeo para el Hidrógeno y la Descarbonización del Mercado Gasista, que recoge la Directiva (UE) 2024/1788 y el Reglamento (UE) 2024/1789 de mayo de 2024, publicado en el Diario Oficial de la UE (DOUE) el 15 de julio.

Desarrollo de las infraestructuras de hidrógeno

ENNOH tiene entre sus cometidos elaborar los Planes de Desarrollo de la Red Europea a Diez Años (TYNDP) que incluirán todos los desarrollos de infraestructuras asociados, y cooperará estrechamente con la Red Europea de Gestores de Redes de Transporte de Electricidad (ENTSOE) y la Red Europea de Gestores de Redes de Transporte de Gas (ENTSOG) para identificar sinergias, fomentar la integración sectorial, lograr una descarbonización coste-eficiente del sistema energético europeo, y ayudar a cumplir los objetivos de energía y clima de la UE.

Las reglas de mercado y códigos de Red, así como la elaboración de recomendaciones técnicas en múltiples áreas para asegurar una operación eficiente y efectiva del futuro sistema europeo del hidrógeno, son tareas adicionales del futuro organismo.



Perfiles

Con más 20 años de experiencia profesional, Abel Enríquez era hasta ahora Gerente de Asuntos y Organizaciones Europeas en Enagás. Está especializado en el funcionamiento de la UE, los desarrollos legislativos europeos y la regulación del sector gas/hidrógeno. Ha trabajado en Bruselas durante más de 15 años y es copresidente de la Mesa Redonda para el Transporte y Distribución de Hidrógeno Limpio de la Alianza Europea para el Hidrógeno Limpio. Anteriormente, fue Secretario General de Gas Infrastructure Europe (GIE) y ha ocupado diversos roles directivos en organizaciones europeas.

El Director de Política Energética y Regulación de la UE en Enagás, Luis Ignacio Parada, ha desempeñado varios puestos de liderazgo en el sector energético a nivel europeo. Con 25 años de experiencia en la industria energética, se ha especializado en regulación del sector del gas y el hidrógeno y en política energética. Este directivo de Enagás ha participado activamente en diversas organizaciones del sector y actualmente es miembro de los Consejos de Administración de ENTSOG, EASEE-gas y GIE. También ocupa, desde principios de 2024, la presidencia de la columna de operadores de terminales de GNL (GLE) dentro de GIE.

**Dirección General de Comunicación,
Relaciones Institucionales y con Inversores**
(+34) 91 709 93 40
dircom@enagas.es
www.enagas.es

